

Table with subscription rates: MADRID, 2,50 pesetas al mes; PROVINCIAS, 3,00 ptas. trimestre.

El ministro de Agricultura convoca para mañana una Asamblea naranjera

El Estado y las Ordenes religiosas

A falta sólo de aprobación sus cuatro últimos artículos, el Título VI del proyecto de Confesiones, tan pronto como se reúnan las sesiones de Cortes, pasará a constituir el Estatuto de las Ordenes religiosas en España.

El Estado, arrojándose atribuciones que no tiene, intenta así ingerirse en el gobierno y administración de unas personas morales que, por su fin religioso, no dependen de él, sino de la Iglesia, y lo hace en términos en que resulta además violentado el derecho natural de Asociación.

Formalmente consumado el atropello, se hace, no obstante, obligado proclamar frente a él la integridad de los derechos que se conculcan. Y ante todo, aquella potestad sagrada de la Iglesia de regir, con carácter privativo, las Congregaciones y Ordenes, las cuales, como recuerda León XIII, "por lo que tienen de religiosas, en rigor de justicia, sólo a la Iglesia están sujetas".

En vano, pues, quiere el Estado dar traza de legalidad a sus disposiciones: "Los Poderes públicos—según las palabras del Papa—no pueden arrogarse derecho alguno sobre ellas ni atribuirse su administración." Otra es, ciertamente, la misión que le es propia: "Lo que a ellos toca es respetarlas, conservarlas, y si el caso lo demandase, impedir que se violen sus derechos."

Lejos de hacerlo así, el legislador español se adelanta a conculcar esos derechos, cuya guarda le incumba. ¿Y en qué términos? Como que hace de ese Estatuto de las Ordenes una red en la que envuelve y maniat a las Congregaciones religiosas para entregarlas luego, de este modo esclavizadas, al arbitrio de los Gobiernos.

Atajemos a quienes digan que la ley que ahora se vota no agrava los preceptos constitucionales. Ciertamente que la ley transcribe todos estos preceptos, los cuales apenas si es posible agravarlos, ¡tal es su integridad! Pero nótese que allí donde había el ensañamiento, éste es añadido por la ley.

No están ausentes en los artículos aprobados o que se aprobarán en breve la obligación de inscripción y registro de las Ordenes, la amenaza de su disolución cuando se estimen peligrosas para la seguridad del Estado, la prohibición de enseñar, las limitaciones de sus derechos dominicales, hasta llegar a tasarles su patrimonio y vedarles la industria y el comercio; ni, en fin, los injustos derechos de fiscalización que el Estado se atribuye.

Todo ello, repetimos, ha pasado de la Constitución a la ley. Pero la ley no es sólo eso. Y así, al abrigo de otras disposiciones adjetivas sobre formalidades de Registro, se prohíbe a las Comunidades que sean extranjeras sus superiores, se pone un límite al número de religiosos no españoles, se les impide que ocupen casas propiedad de extranjeros; preceptos todos ellos extraconstitucionales, si es que ya no inconstitucionales. Como también lo son aquél que extiende hasta la agricultura la prohibición de ejercer industria, y la serie de trabas y restricciones a la libertad de movimiento de los religiosos que el proyecto contiene.

Falsamente se dice en el preámbulo de la ley que ésta y la Constitución afirman el criterio de una libertad con limitaciones para las Ordenes religiosas. La Constitución, como la ley, y ésta—ya se ha visto—en mayor grado que aquélla, desconocen, a propósito de las Congregaciones, el derecho de Asociación que, en otra parte, el texto constitucional proclama... para los que no sean religiosos. Como se desconocen y niegan a ellos otros derechos y garantías—tales el de libertad de profesión, el de igualdad ante la ley, etc.—que aquél no cumplido Cuerpo legal consagra en vano. No menos cruel sarcasmo muestra el legislador cuando en el propio preámbulo asegura que, por virtud de la ley, "pierden las Ordenes y Congregaciones religiosas la situación de privilegio y quedan sometidas a la legislación común". ¡Qué menos hubiera sido de desear si no que esta legislación común les amparara! Y, sin embargo, no es así. ¿Qué leyes, en efecto, prohíben a las Asociaciones no religiosas actuar en política y les dejan en manos del Gobierno sin garantías judiciales de ninguna clase? ¿Cuáles sujetan a otras entidades a una inspección meticulosa y al detalle de su vida doméstica? ¿Cuál impide—hoy, que se brindan cátedras a extranjeros—que ocupen cargos privados los que no sean españoles? ¿Qué leyes, sobre todo, prohíben la enseñanza a las sociedades, les impiden el ejercicio de la industria, les tasan su patrimonio, les disminuyen, en fin, en tal medida su capacidad jurídica?

Falso que se sujete a las Congregaciones al régimen común. Lo que con ellas se hace, por el contrario, es rebajarlos de este régimen legal y acordar para ellas una ley de excepción y excepción odiosísima, tal como la hemos descrito. Así se ven tratadas por el Estado las Ordenes y Congregaciones que tan inapreciables e innumerables servicios le han prestado. Y ¿qué podría el Estado temer de ellas si sólo beneficios han derramado en la sociedad que las sostiene? Amparo al desvaldido, salud al enfermo, asilo al huérfano, enseñanza al niño, refugio al que carece de hogar, consejo al atribulado, pan al hambriento, esas son las obras de estas Asociaciones que tanto temor inspiran al Poder público—tal es su ceguedad—a sociedades que maquinan por destruirlo.

Para terminar digamos que también en este punto como en los demás, la suerte de la ley está firmada: es su derogación; en el peor de los casos, por desuso. Una mirada a los países extranjeros, un tiempo víctimas del sectarismo, nos asegura de ello. En Francia, donde las leyes de proscripción no han sido todavía derogadas, las Congregaciones han vuelto a establecerse y se desarrollan. Portugal, que expulsó un tiempo a los Jesuitas, ha sido ahora asilo de religiosos españoles. Guatemala, Honduras, El Salvador, cuyos leyes prohíben las instituciones monásticas, son asimismo hoy día sede de las Congregaciones religiosas.

Como ellos, España, lo repetimos, verá pronto caídas en el olvido las leyes de excepción que ahora se votan contra los religiosos. Si es que antes, como es de esperar, no se han abierto los ojos y se ha rectificado la injusticia buscando la pacificación religiosa del país en su único manantial: en Roma.

Llegan 2.000 peregrinos franceses a Roma

(De nuestro corresponsal) ROMA, 18.—Ha llegado una peregrinación francesa compuesta de dos mil personas, en su mayoría profesores. La peregrinación se ha dado cita en San Pedro para comenzar la visita jubilar con una Misa que celebró el canónigo Beausart y en la cual pronunció un discurso el padre Gillet.

El viernes serán recibidos en audiencia por el Pontífice y el sábado celebrará la peregrinación la ceremonia de clausura de las visitas jubiliares en la iglesia de San Luis de los Franceses con la presidencia del Cardenal Lepicier-Daffina.

Fanatismo medioeval

De un artículo de Clement Vantel en "Le Journal": "Los alemanes han dicho a los judíos, incluso Einstein: —No enseñaréis en Alemania porque sois judíos. Es éste un fanatismo bien medioeval. Pero los franceses han dicho a franceses: —No enseñaréis en Francia, porque sois católicos, hasta el punto de haberlos hecho Hermanos de la Doctrina Cristiana o jesuitas. ¿No se parece esto a aquello?"

Vuelan una presa en Norteamérica

Tres ciudades inundadas NUEVA YORK, 18.—Unos 300 hombres armados, después de reducir a la guardia de Chute Bridge, volaron con dinamita una presa del río Mississippi ocasionando la inundación de mil acres

LO DEL DIA Se habla de inflación en Norteamérica

La significación de las próximas elecciones

Importa a los socialistas, según declara su órgano en la Prensa, «saber hasta donde alcanza su «influencia en el país». Quien quiera saberlo «para conocer hasta qué punto podrán en lo sucesivo «llamar de la República lo que al presente no le hemos reclamado: el encaje en una política socialista». De aquí que la «parcial movilización de electores» que se verifica el día 23 se haga «con ese secreto designio». Y consecuencia final: «si la victoria nos acompañara, como tenemos derecho a esperar, «anularemos de modo o «apremiamente nuestras exigencias».

Ese lenguaje de «El Socialista» pone ciertamente en claro los designios del partido; pero, al mismo tiempo, brinda fehaciente testimonio de una maniobra que no puede prosperar. ¿Cómo se afirma el deseo de saber hasta qué punto se influye en un país, si se pretende sacar consecuencias generales de una consulta parcial? ¿Cómo, después de escamotear la apelación franca y abierta a la opinión de toda España, se la quiere sustituir por las próximas elecciones «parciales»?

No. Nada de eso. Desde que advino la República están las Diputaciones provinciales en manos de Comisiones gestoras. Han transcurrido así el año 31, el año 32 y puede decirse que el 33, ya que la ley Provincial señala como fecha para estas elecciones el tercer mes del ejercicio económico. Se ha quebrantado la ley y se mantiene una situación excepcional por evitar precisamente—no hay otra explicación—una consulta plena a la voluntad del país.

Llegó el momento de la renovación municipal al cumplirse los dos años de las elecciones del 12 de abril, y entonces se buscó la misma ley, antes despreciada, para evitar asimismo que la consulta total se realizase. Y después de esto, ¿se quiere que tengan el peso de un plebiscito nacional que dé base para «exigencias», unas elecciones como las que van a celebrarse el día 23? Pero, ¿es que ha cambiado de repente el valor de esos votos que son, precisamente, los que en ocasión memorable no contaron para nada?

Pongamos, sí, las cosas en claro. Pero sea para anticipar que en los medrados comicios del domingo que viene no van los partidos gubernamentales, y singularmente los socialistas, a conculcar, en ningún caso, algo de que dignamente puedan ufanarse como de una victoria. Esos mismos pueblos que ahora parece que van a elegir concejales, sufrieron muchos de ellos las renovaciones gubernativas necesarias para a quedar a gusto de la situación y, en su totalidad, se hallan, desde hace tres meses, en manos de Comisiones gestoras. El gran número de ellos triunfa el matonismo de las Casas del Pueblo e imponen su voluntad los socialistas. Entretanto, las fuertes y poderosas corrientes de opinión, que agitan núcleos de mayor importancia, en contra de la política gubernamental del socialismo y del Gobierno, no serán consultadas. ¿Quiérese, con un total de sufragios que es una pequeña parte de los del país y que se vienen «trabajando» hace mucho tiempo, fraguar una victoria que sea como una legitimación de los desmanes cometidos y de los que se van a cometer?

La desmesurada aspiración socialista no puede encontrar ningún eco. No dudamos de que ellos intenten, si el resultado les es favorable, llevar la maniobra hasta el final. Pero carece de base y queda ahí patente, como burda añagaza nada más. Hemos pedido reiteradamente las elecciones provinciales, único modo de intentar, hoy por hoy, una consulta amplia. Las pedimos, singularmente, cuando se habló de aquellas elecciones parciales a diputados a Cortes para cubrir seis vacantes, que no se anunciaron hasta que estuvieron «bien estudiadas». Entonces se quería ya que aquella limitada apelación tuviese valores que no podía tener. Y nadie hizo mención de tomar en cuenta que había unas Diputaciones provinciales sin elegir y que sin elegir siguen.

Doctrinalmente enemigos de este sufragio universal, que todo lo cifra en los vaivenes del sentimiento público más que en la opinión no podemos olvidar, sin embargo, que los que en nombre de él quieren justificarlo y avalarlo todo, usan la burda treta de una mixtificación como la que «El Socialista» anuncia. ¿Se quiere lealmente saber cuál es la actitud de la mayoría de los ciudadanos españoles? Convóquese a todos a las urnas. Pero después de haber evitado cuidadosa y reiteradamente esa convocatoria, no se puede aceptar la gigantesca falsificación que supone concretar nada menos que carácter de mandato político a unas elecciones de concejales que se celebran en los pueblos más pequeños de España, y en las condiciones que hemos dicho. Condiciones que son tales—repetámoslo—que restan todo valor a las evictorias que las laboriosas Comisiones gestoras hayan podido fraguar.

El tipo del descuento El gobernador del Banco de España declaró anteayer a los periodistas, respecto de la reducción del tipo del descuento, que no la consideraba reclamada en estos momentos por el interés de la economía nacional. Esta manifestación pone término, viniendo de quien viene, a las esperanzas que sobre tal reducción se habían exteriorizado últimamente.

La referencia de las declaraciones del señor Carabias es laconica y no deja entrever las razones que dicho señor tendrá, sin duda, para sostener la tesis apuntada. Pero es el caso que del descuento comercial otorgado por el Banco de España y por la Banca privada, sale una gran parte de los capitales circulantes de las empresas mercantiles e industriales. Y que los titulares de «las mismas»—una fuerza social activa—sufren hoy cargas financieras desmesuradas.

Se habla de inflación en Norteamérica

El Senado rechazó el proyecto sólo por diez votos de mayoría. Pocas esperanzas de acuerdo con Macdonald

(De nuestro corresponsal) PARIS, 18.—Desde que pudo advertirse la primera ranura en ese mito alegre y sonriente de la prosperidad infinita, comenzaron algunos oradores a propagar por todos los Estados Unidos el evangelio de la inflación. La propaganda prende fácilmente en el Oeste y en las regiones agrícolas del Sur. Pero como ocurre siempre en Norteamérica, donde la guerra de Sucesión ha sido algo más que un episodio, los Estados industriales políticamente decisivos se oponen tanto por fidelidad al patrón oro como por contrariedad de intereses con las comarcas agrarias.

Mas he aquí que en estos últimos días los partidarios de la inflación van ganando concursos en los mismos medios urbanos. El culto a la moneda infima se extiende por doquier. Y ya hoy se considera probable una próxima emisión de papel moneda no convertible o una desvalorización que por cualquier procedimiento aumente la capacidad de compra.

El tema ha tomado ayer por segunda vez estado parlamentario a consecuencia de una enmienda del senador Wheeler al "Farmer Bill". No triunfó la proposición, pero obtuvo, con todo, 53 votos a favor por 43 en contra, lo que ya indica mucho. Y todavía indica más el hecho de que ciertas personalidades—como el senador Borah—, a quienes en principio la inflación no repugna, se hubieran opuesto ahora por fugaces consideraciones de oportunismo. Relatan, en efecto, los despachos que sólo se pudo detener el éxito de la enmienda inflacionista haciendo circular el rumor de que Roosevelt se propone conseguir un acuerdo unitario internacional a base del bimetalismo, idea que, según parece, será esta misma semana sometida a la consideración de Macdonald. Han querido los gubernamentales esperar a que se celebren las entrevistas de Washington. Entrevistas que, por otra parte, ni aun en los mismos Estados Unidos suscitan demasiadas esperanzas. "Yo anuncio—dijo el senador Wheeler—que no resultará nada de ella. Los ingleses no ceden ni en su criterio con respecto a la libra ni en ninguna otra cosa. Lo único que interesa a Inglaterra es que rebajemos su deuda y que sigamos abrazados."

Los escándalos bancarios WASHINGTON, 18.—El Senado ha encargado a la Comisión de Justicia que indague las razones del aplazamiento por el Departamento de Justicia de la acción contra el señor Harriman, del National Bank, acusado de infracción a las leyes bancarias.

Los enviados brasileños RIO DE JANEIRO, 18.—Los peritos que asistirán a los delegados brasileños en las conversaciones de Washington, no han sido todavía nombrados, y cuando lo fueren se trasladarán directamente a los Estados Unidos.

SANTIAGO DE CHILE, 18.—Los periódicos anuncian que el señor Cruchaga, ministro de Negocios Extranjeros, ha declarado que la labor diplomática que tiene que emprender, le impide representar a Chile en las conversaciones de Washington.

Aumenta la tensión en el Extremo Oriente

Rusia se niega a devolver el material ferroviario al Manchukuo

LAS TROPAS JAPONESAS, CERCA DE PEKIN

MOSCÚ, 18.—El comisario del pueblo para Extremo Oriente, señor Karakhan, ha celebrado una entrevista con el embajador del Japón, al que ha entregado un memorándum sobre el litigio ferroviario entre Manchuria y la U. R. S. S.

En opinión del Gobierno ruso, el material en litigio pertenece a la U. R. S. S. ya que los ferrocarriles del Estado chino no deben a Rusia mucho más que los rusos deben al Estado chino en concepto de devolución de dicho material.

Por otra parte, los intereses de los soviets han sido perjudicados, ya que, a pesar de los compromisos contraídos, la línea férrea ha sido utilizada por los japoneses para fines estratégicos y se han cometido actos de violencia contra los ciudadanos soviéticos.

Por lo tanto, el Gobierno de la U. R. S. S. pide que se comience nuevamente el estudio de la cuestión.

El avance japonés

MUKDEN, 18.—El jefe de la Misión militar japonesa de Mukden ha declarado que el rápido avance de las tropas japonesas al Sur de la Gran Muralla tiene por objeto ocupar pronto los límites de su política en esta zona, es decir, Tientsin y Peiping.

Las últimas noticias acusan la ocupación por el Ejército japonés de Peiliao, a doce millas de Chinwantao, y también la zona minera de Kailan, en la cual la Empresa británica que la explotaba había suspendido hace días los trabajos en vista de la próxima ocupación japonesa.

Después de encarnizados combates, los japoneses han avanzado quince millas al Oeste de Chinwantao, con objeto de cortar el ferrocarril de Mukden a Peiping y evitar así una contraofensiva china.

LONDRES, 18.—Comunican de Pekin al "Times" que la ciudad de Shanghái ha sido bombardeada esta mañana, quedando cortada la línea del ferrocarril al Oeste de Pei Tai Ho.

También han volado sobre los suburbios de Tungchow algunos aviones de bombardeo japoneses y han arrojado

Entusiasmo religioso en toda Alemania

Durante la Semana Santa las iglesias estuvieron llenas de fieles

(De nuestro corresponsal) BERLIN, 18.—Con intervalos de nieve han terminado hoy las vacaciones primaverales de Semana Santa y Pascuas. Es increíble la explosión de entusiasmo religioso durante ellas. No es que en Berlín las iglesias hayan estado más concurridas que antaño; no es que la Prensa sin excepción haya dedicado artículos y números especiales a la Pasión de Nuestro Señor; es que las noticias de toda Prusia hablan de iglesias desbordantes de masas y los periódicos más de izquierda no se recatan en dar preferencia a los telegramas que cuentan de los cientos de miles de almas que recibieron la bendición del Padre Santo en Roma. Por lo visto sólo allí en un rincón de Occidente a España se le depara la tragedia de su trasnochada política anticlerical. Esta es considerada en una información del "Vossische Zeitung" (demócrata) como una grave falta de la República, a la que también se reprocha en su segundo aniversario la tendencia socialista de su legislación y el que ésta, sobre todo en la Reforma agraria, se haya quedado en lo burocrático y negativo.

La reacción espiritualista a que me refiero es tal, que entre los profesores he encontrado, incluso en medios muy liberales, la siguiente opinión, muy extendida: así como la moral es primaria respecto a la ciencia, así la Universidad ha de ser ante todo formativa. Para ello ha de mantenerse dentro de lo nacional, tanto política como culturalmente. Este sentido tradicional, esta fuerza centripeta aumenta por hora. Las quejas de los católicos, por ejemplo, a que otras veces me he referido, no son sino lamentos por actuaciones particulares y no significan hostilidad a los principios, a la revolución antidemocrática triunfante. Ello se acha de ver en las instrucciones que el Arzobispo de Colonia da hoy según el acuerdo de Fulda, en las que se establecen normas precisas en caso de concurrencia de organizaciones racistas a los actos religiosos católicos.

Todo lo demás en la Prensa y las preocupaciones es hoy política exterior. Desde el ultimátum de los rusos a los japoneses, dado por cierto en el "Diario de la Bolsa", hasta el probable bimetalismo en Norteamérica, pasando por los incidentes antialemanes en Polonia, Francia y aun en Inglaterra. Todas son noticias de afuera y noticias desagradables para el alemán. Especialmente las que afirman el que Dollfus viene reforzado de Roma en su política antirracista y contra la unión.—Bermúdez CASATE.

Renuncia un catedrático NAUEN, 18.—El catedrático de Física de la Universidad de Goettingen, Frank, premio Nobel de Física del año 1925, ha presentado su dimisión al ministro de Instrucción pública de Prusia. Dicho catedrático es judío y podía continuar desempeñando su cátedra, pues había tomado parte en la guerra con el cargo de oficial. Sin embargo, dicho profesor se ha negado a aceptar dicha condecoración.

El cumpleaños de Hitler BERLIN, 18.—El canciller Hitler ha anunciado para mañana su regreso de Baviera y ha convocado para el mismo día Consejo de ministros con objeto de estudiar la situación política y aprobar algunos proyectos de ley relacionados con la amortización de deudas de agricultura y reorganización de las Cajas de Socorros mutuos en caso de enfermedad.

Una vez terminado el Consejo, el canciller Hitler se volverá a marchar fuera de la capital, pues tiene el proyecto de estar ausente de Berlín durante la fiesta de su cumpleaños, que, como se sabe, es el día 20.

Un artículo de Herriot VIENA, 18.—El periódico "Allgemeine Zeitung" publica un artículo del señor Herriot. El ex presidente del Consejo francés toma en el momento contra la campaña antisemita de Alemania y recuerda que fue Francia la primera, el 26 de septiembre de 1791, que suprimió todas las leyes de excepción contra los judíos.

Periódicos prohibidos BERLIN, 18.—Se ha prohibido la circulación en territorio alemán, hasta nueva orden, de varios periódicos alemanes y del periódico de Bruselas "L'Indépendance Belge".

do bombas, que han caído fuera de los límites de la población.

Refuerzos chinos LONDRES, 18.—Comunican de Pekin a la Agencia Reuter que los refuerzos chinos se concentran en la orilla derecha del río Luan, a donde los japoneses piensan llegar en breve.

Se celebrará en Madrid en el local del ministerio

Representantes de todos los intereses afectados estudiarán las soluciones que han de someterse al Gobierno

En el Consejo de ayer no se tomó ningún acuerdo sobre este problema

SE CREA UNA JUNTA DE SEGURIDAD EN CATALUÑA PARA EL ENLACE DE LOS SERVICIOS DE ORDEN PUBLICO

El jefe del Gobierno afirma que en el Consejo no se trató de la obstrucción parlamentaria

Desmiente rumores de sucesos ocurridos en Marruecos

En el Consejo de ayer no se tomaron acuerdos concretos para la resolución del problema naranjero. El ministro de Agricultura comunicó al Consejo su decisión de convocar a una Asamblea, para tratar de este problema, a todos los elementos interesados.

La Asamblea se celebrará en Madrid mañana jueves, a las once de la mañana, en el local del ministerio de Agricultura. El Consejo Ordenador tiene ya preparadas las ponencias que servirán de base de discusión a la Asamblea, y entiende el ministro que a ella deben concurrir cuantas entidades e individualidades afectadas consideren de utilidad su presencia y colaboración.

Reunión del Consejo

Al entrar los ministros en el Consejo, los periodistas preguntaron al señor Prieto si tenía algún fundamento la noticia del viaje en próxima fecha a Bilbao del Presidente de la República, para celebrar el aniversario de la fundación de la Sociedad "El Sitio". El señor Prieto contestó que era probable, pero todavía no hay nada acordado. Al ministro de la Gobernación se le preguntó por el estado del gobernador civil de Bilbao, señor Amilivia, y contestó que estaba bastante mejor dentro de la gravedad.

El ministro de Instrucción pública manifestó, con referencia al grupo de profesores extranjeros que se encuentran en España, que no sólo son franceses, pues también los hay belgas y suizos, y que este es el primer grupo de los cuatro profesores extranjeros que visitarán nuestro país. Ya han visitado Toledo, y ahora están en Valencia, de donde regresarán a Madrid.

Desde las once de la mañana hasta poco antes de las tres estuvo reunido el Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra.

De lo tratado se facilitó la siguiente NOTA OFICIOSA

Presidencia.—Decreto organizando la Junta de Seguridad en Cataluña. Expediente de adjudicación a Instrucción pública de bienes procedentes de la extinguida Compañía de Jesús en Granada, Salamanca, Alicante, Burgos y Murcia.

Guerra.—Expedientes de libertad condicional.

Hacienda.—Distribución de fondos del mes.

Marina.—Decreto autorizando al ministro para contratar la adquisición de 228 aparatos individuales de salvamento para submarinos. Item id. de seis trineiros para el servicio de vigilancia de pesca.

Obras públicas.—El ministro expuso los informes de los Consejos de las Compañías de los ferrocarriles Andaluces, M. Z. A. y Norte, y el dictamen del Consejo Superior de Ferrocarriles, en cuanto a la pretensión de los naranjeros levantinos de que se rebajen las tarifas aplicadas al proyecto reformado de sustitución por un paso superior del paso a nivel en el kilómetro 101 de la carretera de Adanero a Gijón en Valladolid. Decreto jubiliando al presidente de

Indice - resumen

19 de abril de 1933 Glosario, por Eugenio d'Ors. Pág. 3 Deportes Pág. 4 Cinematógrafos y teatros. Pág. 4 Los sucesos de ayer Pág. 4 La vida en Madrid Pág. 5 Información comercial y financiera Pág. 6 La decapitación de nuestra historia, por Zacarías García Villada Pág. 8 Pailques femeninos (Epistolario), por "El Amigo Teddy" Pág. 8 Crónicas de sociedad Pág. 8 Noticias del buque Pág. 8 Rayo de luz (folletín), por Claude Vela Pág. 8

PROVINCIAS.—El jefe del Estado irá a Bilbao el 1.º de mayo.—La huelga del ramo de la construcción en Barcelona (página 3).

EXTRANJERO.—El Senado norteamericano, por sólo diez votos, rechaza la inflación monetaria.—Termina el proceso en Moscú; dos ingleses condenados a prisión, tres expulsados de Rusia y otro abuelito (páginas 1 y 2).

sección del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, don Alfonso Rojo.

AMPLIACION

En el Consejo se aprobaron unas bases para la constitución de la Junta de Seguridad de Cataluña, de acuerdo con lo que establece el Estatuto. Esta Junta estará compuesta por un representante del ministerio de la Gobernación y otros de la Dirección general de Seguridad, de la Generalidad, del Ejército y de la Guardia civil.

Otras notas políticas

El jefe de la minoría federal señor Franchy Roca ha dicho a un periodista que no ve ninguna solución a la situación creada en el Parlamento con la actitud de las minorías opositoras.

Besteiro a Sevilla

Anoche salió para Sevilla el presidente de las Cortes señor Besteiro, que permanecerá en aquella ciudad dos días, invitado como huésped de honor con motivo de la feria.

El sumario por los sucesos de Casas Viejas

En el sumario instruido por los sucesos de Casas Viejas han depuesto a última hora por escrito el presidente del Consejo, señor Azaña, y el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga.

Felicitación a las tropas

La «Gaceta» de ayer publica una orden del Ministerio de la Guerra en la que se hace constar la felicitación del Presidente de la República y del Consejo de Ministros a todos los generales, jefes, oficiales, suboficiales y tropas que asistieron a la parada y desfile militar del día 16, así como a las de la Armada, Milicianas Nacionales e Institutos de la Guardia Civil que cooperaron a la brillantez de dicho acto.

Relaciones con las fuerzas navales extranjeras

La «Gaceta» de ayer publica una orden de la Presidencia del Consejo de Ministros por la que se aprueban las instrucciones sobre alternativas y demás relaciones entre las autoridades militares y personal del Ejército y Armada con las fuerzas navales extranjeras.

Peticion de amnistía

Los reclusos del Reformatorio de adultos de Alicante nos ruegan en cortés carta que apoyemos una súplica por ellos dirigida a los Poderes públicos.

Notas varias

Ha sido entregado a don Alejandro Lerroux el retrato para el que posó días atrás, y del que es autor el notable artista don José María Herrero.

Tranquilidad en Marruecos

Un periodista le preguntó si tenían algún fundamento los rumores de sucesos ocurridos en la zona de Marruecos. El señor Azaña le negó rotundamente diciendo que no podía tratarse más que de una perfidia, pues en Marruecos había más tranquilidad que nunca.

Un enviado de Andorra

ANDORRA LA VIEJA, 18.—Ha marchado a Madrid el delegado del Consejo General de los Valles, don Andrés Masó, con objeto de estudiar el establecimiento de una oficina en Madrid que sostenga y aumente las relaciones que entre ambos países se han desarrollado, por las cuales España ha enviado seis maestros a Andorra y además ha acordado el libre tránsito de harinas y otros productos, así como la extensión de dicho país del Registro de Exportadores.

El problema naranjero

Preguntado el jefe del Gobierno acerca de lo tratado en el Consejo sobre el problema naranjero, cogitadura ha convocado para pasado mañana una Asamblea y a ella concurrirán representantes de todos los intereses. En este problema hay intereses muy encontrados. Están, por un lado, los productores; por otro, los vaperistas, los exportadores, las Compañías ferroviarias, etc., y es muy difícil aunar el interés de todos. Pero no cabe duda que es preciso defender este asunto, y así lo hará el Gobierno, bien sea atendiendo a la rebaja de las tarifas ferroviarias o a las relaciones comerciales o a los demás aspectos del problema.

ANTE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Las derechas presentan en Salamanca 800 candidatos

Una circular de la Fiscalía general de la República

SALAMANCA, 18.—El próximo domingo se celebrarán elecciones en ciento setenta y seis pueblos. Los elementos de derechas, entre los que figuran el Bloque Agrario y la Unión de Agricultores, lucharán en cerca de ciento veinte pueblos y presentan unos ochocientos candidatos.

Impresiones favorables

LAS PALMAS, 18.—En el pueblo de Valsequillo han sido proclamados veintiocho candidatos para las próximas elecciones. Doce de dichos candidatos son de filiación derechista, y el resto, pertenece a los partidos radical y socialista.

Una circular a los fiscales

Con motivo de las elecciones municipales que se celebrarán el próximo domingo, el fiscal general de la República ha dirigido a todos los fiscales de Audiencia una circular, a la que pertenecen los siguientes párrafos:

Las derechas gallegas

VIGO, 18.—Las derechas continúan con gran actividad su campaña de propaganda, habiendo despertado gran entusiasmo en todos los pueblos donde van a celebrarse elecciones. En El Rosal se celebró ayer un mitin de derechas, en el que se apela a toda clase de coacciones por parte de los elementos de izquierda para dificultar el triunfo de la candidatura derechista.

Preparando las elecciones

AMENAZA DE MUERTE A ELEMENTOS DERECHISTAS

En el pueblo de San Agustín del Guadalix, de la provincia de Madrid, varias personas de significación derechista han recibido anónimos, en los que se les amenaza de muerte si no conceden su voto a la candidatura socialista.

Comunistas detenidos en Macedonia

SOFIA, 17.—Como consecuencia de un registro la Policía ha detenido a 17 comunistas en Razlog (Macedonia).

La propaganda derechista en provincias

En Beas de Segura (Jaén) se celebra un acto en la plaza pública, al que asisten cuatro mil personas

Los socialistas trataron de perturbar el acto, pero el público los hizo huir

UNA PROTESTA DEL BLOQUE AGRARIO SALMANTINO

JAEN, 18.—El propagandista de Acción Popular, señor Ruiz Fernández, prosigue su campaña de propaganda por los pueblos de esta provincia. En Arroyo del Ojanco pronunció una conferencia ante numeroso público, que le aplaudió con gran entusiasmo.

Mitin de Acción Popular

LAS PALMAS, 18.—Con enorme concurrencia se ha celebrado un mitin de Acción Popular femenina en el pueblo de Valsequillo. Hablaron la presidenta del Centro, doña Ignacia de Lara; señora Sanjuán de Deniz y el presidente de la Asociación de Padres de Familia don Emilio Ferrer Valdivieso.

Protesta del Bloque Agrario

SALAMANCA, 18.—La «Gaceta Regional» publica una nota en la que se protesta energicamente contra un telegrama aparecido en «El Liberal», firmado por los diputados socialistas Santa Cecilia y Álvarez Angulo, en el que se afirma que las pistolas recogidas en Arabayona fueron entregadas por el Bloque Agrario.

Jóvenes tradicionalistas excarcelados

Previa la prestación de fianza, que ha sido ofrecida por varias personas, han sido puestos en libertad los jóvenes tradicionalistas que fueron detenidos hace unos días en su Circolo de la calle de Torija. Sólo quedan en la cárcel, a disposición del juez que instruye los procesos por tenencia ilícita de armas, aquellos a quienes les fueron encontradas en los registros policacos.

Conferencia de Goicoechea

ZARAGOZA, 18.—La conferencia de don Antonio Goicoechea, organizada por Acción Popular, y que debía celebrarse el sábado, ha sido adelantada al viernes, a ruego de la Asociación de la Prensa, para que no coincida con la charla que dará García Sánchez a beneficio de la Asociación.

Muere por arrojar contra la iglesia un petardo

Y PIDE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

CASTELLON, 18.—Hoy se han recibido noticias de Cuevas de Binroma, según las cuales, el día de Viernes Santo, mientras los fieles asistían en la iglesia a los oficios, el veterano en plena plaza pública lanzó un discurso lleno de blasfemias ante unos cuantos que le coreaban. Uno de éstos se dirigió a la iglesia parroquial y colocó un petardo que, al estallar, produjo la natural alarma. El autor del atentado, en medio de grandes blasfemias e insultos a los católicos, empujó otro petardo y lo arrojó contra la puerta del templo, al tiempo que decía: «A ese que dicen que ha muerto, a ver si lo mato yo».

LAMPARAS DE LUZ

por gasolina, para casas de campo. Catálogo gratis. L. Balmes. Echegaray, 23. MADRID

LINOLEUM

PERSIANAS - SALINAS Carranza, 5. Teléfono 32370

VALMASEDA

ROPA DE CASA 5, ESPOZ Y MINA, 6

3 PESETAS

para escribir, nuevas y de ocasión, garantizadas, baratísimas.

ENRIQUE LOPEZ

PUERTA DEL SOL, 6.—MADRID

PILDORAS SALUDABLES DE MUÑOZ LAXANTES PURGANTES En todas las farmacias. 20 DOSIS PESETAS: 1

TETRADINAMO ENERGICO RECONSTITUYENTE EN SU DOZ FORMAS ELIXIR E INYECTABLE VIGORIZA A LOS DEBILES REJUVENECE A LOS VIEJOS

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

Quando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho. En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

OPOSICIONES A HACIENDA

Convocadas 120 plazas de Auxiliares de Contabilidad. Instancias hasta el 15 de agosto. Inmediata Auxiliares Administrativos. Se admiten señoritas: Edad desde los 16 años. Para programas oficiales, «contestaciones» y preparación con el «Programa del Cuerpo», diríjanse al «INSTITUTO R. E. E. S.» PUERTA DEL SOL, 23.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las pastillas ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA. Pidan prospectos. Apartado 894. MADRID

La Librería Universal

De ocasión de García Rico y Compañía. Desengaño, 29. Apartado 578, acaba de publicar su OFERTA ESPECIAL para 1933, que envía gratis.

PARK HOTEL

(Hotel selecto) JARDIN - RESTAURANT, THES, BAR. Pensiones. Teléfono todas habitaciones. GRATIS. R. FALQUE MIEROPOLITA Y

TOS CARAMELOS DECTORALES CENARRO AL EUCALIPTO Y DINO Cada caja 0.35 y 0.70

RADIO Novísimos receptores SAIVIFON, construcción americana, blindados, muebles lujosos, altavoz interior, mando graduado luminoso, controlador especial de volumen y dispositivo para «pick-up».

Ayer se dictó sentencia en el proceso de Moscú

Dos Ingleses condenados a prisión, tres expulsados, uno absuelto

Inglaterra suprime la inmunidad diplomática a la delegación comercial rusa

LONDRES, 18 (Urgente).—Comunican de Moscú a la Agencia Reuter que el Tribunal ha dictado sentencia en la causa seguida contra los ingenieros ingleses. Thorton ha sido condenado a tres años de prisión; Macdonald, a dos años de prisión; Monkhouse, Cushman y Nordwall han sido condenados a pena de expulsión del territorio soviético en el plazo de tres días, y Gregory ha sido absuelto.

Las defensas de los ingleses

MOSCÚ, 18.—La sesión de anoche del proceso ante el Tribunal Supremo por el delito de sabotaje, se ha dedicado por entero a las defensas. El señor Karmachoff ha defendido a los acusados Gusev, Vokelov y Oleinik y el señor Swchearta ha defendido a Sukoruchkin, Zorin y Krachenikoff.

MUNDO CATOLICO

Peregrinaciones de la AFAR a Roma. La Federación de Familiares y Amigos de Religiosos ha organizado, con motivo del Año Santo, cuatro peregrinaciones a Roma: dos que saldrán por Hendaya y otras dos por Cerebere.

Fiesta de los obreros católicos

BALENCIA, 18.—Comunican de Prádanos de Ojeda que se ha celebrado la fiesta anual del Circolo Católico de Obreros con una solemne misa de comunión general, en la que predicó el elocuente padre Bartolomé, misionero del Corazón de María. También se celebró un acto público, en el que hablaron el mismo padre Bartolomé, don Cipriano Gutiérrez y el párroco don Isidoro Rojo, que glorificó elocuentemente el tema «Amor a los unos a los otros».

Se restituye a la Iglesia

UBEDA, 18.—El maestro nacional del pueblo de Bayona, que militó en las filas socialistas y había alardeado de ateísmo, hace hoy en el diario «La Provincia» pública confesión de sus errores y su deseo de restituirse al seno de la Iglesia Católica, confesando a Cristo públicamente, para tranquilidad de su conciencia y como reivindicación de la formación cristiana que heredó de sus mayores. Antes que se le desligase de todos los compromisos políticos con la agrupación socialista a la que pertenece.

Cleiron Para abrillantar suelos y muebles. —¿Qué harías para dividir tres patatas entre diez personas? —Puré. ("Vart Hem", Estocolmo.)

EL JUGADOR EMPEDERNIDO.—Te juego una cerveza. ¿Cara o cruz? —He llamado ya cinco veces a este timbre. —Bien. Y si le gusta a usted tanto la música, ¿por qué no va usted a un «restaurant» donde haya orquesta? ("Humorist", Londres.)

Service. (Everybody's, Londres.)

La huelga del ramo de la construcción en Barcelona

El paro ha sido absoluto. Sólo trabajaron 125 obreros, y eso debidamente custodiados. El Sindicato Unico no consiguió que parases los obreros del transporte y los metalúrgicos...

EN CARDONA CONTINUA EN IGUAL ESTADO EL CONFLICTO MINERO

(Crónica telefónica de nuestro correspondiente) BARCELONA, 18.—Las fiestas conmemorativas de la República española han quedado reducidas al desfile militar del domingo...

El Jefe del Estado irá a Bilbao el 1 de mayo

Se cita al presidente de la Comisión gestora de Vizcaya, señor Laiseca, para sustituir al actual alcalde

Este cesa a consecuencia de la ley de Incompatibilidades

BILBAO, 18.—"El Liberal" de hoy publica una noticia de Madrid, en la que da cuenta de que el Presidente de la República, acompañado del ministro de Obras públicas, vendrá a Bilbao el día 1.º de mayo...

La sustitución del alcalde

BILBAO, 18.—Como consecuencia de la aplicación de la ley de Incompatibilidades, que alcanza a varios concejales y diputados provinciales...

Bendición de un local

BILBAO, 18.—Ayer se celebró en el piso superior del Circulo tradicionalista de Bilbao la inauguración de un nuevo local...

Le amenazan con tirarle al río

BILBAO, 18.—Se han tenido noticias de que ayer, cuando pasaba un enticero civil por las inmediaciones de la iglesia de San Juan...

Incidente separatista

BILBAO, 18.—A consecuencia de algunos gritos subversivos contra la unidad de la Patria se promovió un incidente en el barrio de Zorroza...

Incendio a bordo de un vapor

BILBAO, 18.—A bordo del vapor «Cabo Cervera», de la matrícula de Sevilla, se ha declarado esta tarde un incendio, que a los pocos momentos adquirió gran intensidad...

Vista de una causa

BILBAO, 18.—En la Audiencia se ha visto la causa por asesinato contra el procesado Domingo González Prieto...

En Dos Hermanas intentan asaltar una lotería

SEVILLA, 18.—Comunican de Dos Hermanas que en la madrugada anterior unos ladrones intentaron asaltar una administración de lotería...

Muere repentinamente un turista norteamericano

SEVILLA, 18.—Un norteamericano que se hallaba en la feria con su señora presenciando el desfile de coches sufrió un desvanecimiento y cayó a tierra...

SEVILLA, 18.—En el pueblo de Morón de la Frontera se presentaron varios individuos en un cortijo propiedad de José Oliva...

Atracan a un anciano

BARCELONA, 18.—Cuando pasaba por la calle de Ortigas el anciano de ochenta y dos años Juan Caballería, le salió al paso un individuo llamado Gaspar Ruiz...

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Mrs. Ruth Bryan Owen, nombrada ministro de EE. UU. en Dinamarca

Mrs. Owen es la primera mujer yanqui que representará a su país en el extranjero. Tiene el propósito de llevar consigo a Dinamarca a sus dos hijos: Bryan, de veinte años, quien estudia en el Colegio de Rollins...

GLOSARIO

LA EXCUSA

—"No hay ambiente"... Es la clásica excusa de los perezosos y de los cobardes. Pero nuestro corazón se irá siempre tras de aquel Reformador-Sol que, en guisa del Rey-Sol, se diga: —"El ambiente, soy yo."

Comienza la feria sevillana

SEVILLA, 18.—Hoy ha comenzado la tradicional feria de abril de Sevilla. Con este motivo el Real de la Feria se encuentra muy adornado...

Espera a informarse de la situación política de la isla

WASHINGTON, 18.—El señor Roosevelt ha conferenciado durante una hora con el señor Cintas, embajador de Cuba...

Mucha concurrencia

SEVILLA, 18.—La primera noche de feria se ha visto muy concurrida. La animación en las numerosas casetas, sobre todo en las pertenecientes a las diversas entidades sevillanas...

En El Chaco

ASUNCION, 18.—El ministerio de la Guerra publica el siguiente parte oficial. En el camino de Falcón a Nanawa, nuestras tropas han obligado al enemigo a replegarse...

Una rectificación

SANTIAGO DE CHILE, 18.—El Gobierno ha enviado una circular a todas las autoridades provinciales, en la cual se desmientan las noticias de Prensa relativas a la existencia de un movimiento revolucionario para derrocar al Gobierno...

Municiones en los locales socialistas de Austria

VIENA, 18.—La Policía y la gendarmería se han incautado de gran cantidad de municiones en los locales donde se reúnen los socialistas y comunistas. Se han practicado registros en los domicilios de varios jefes marxistas.

Los teléfonos de EL DEBATE

Los teléfonos de EL DEBATE son: 91090, 91092, 91093, 91094, 91095 y 91096

Seguían las agresiones en Sevilla a los panaderos

Tirrotean a un cabo de Asalto al intentar éste detener a uno que repartía hojas clandestinas

Otros tres patronos metalúrgicos de Córdoba encarcelados

SEVILLA, 18.—Esta mañana un grupo de individuos tiró a un panadero en la calle de la Feria. Al ruido de los disparos acudieron los guardias municipales...

Comunista herido

SEVILLA, 18.—Cuando repartía hojas clandestinas relacionadas con la huelga de productos químicos el comunista Manuel Pinedo, de veinticuatro años...

Cabo de Asalto tiroteado

SEVILLA, 18.—En la calle Relator un grupo de individuos, que protegía a otro que repartía unas hojas clandestinas, tiró a un cabo de guardias de Asalto...

Tranquilidad en Cuenca

CUENCA, 18.—Transcurre la huelga con tranquilidad. En algunos sitios se ha trabajado. Continúan las detenciones de huelguistas...

Patronos detenidos

CORDOBA, 18.—Ha ingresado en la cárcel el presidente de la Patronal don Rafael Serrano Palma y dos patronos metalúrgicos.

Detenciones

GUADIX, 18.—A requerimiento del alcalde, la Guardia civil detuvo ayer en el pueblo de Gor a Emilio Jiménez González...

Por cuestiones sociales

FERROL, 18.—Por cuestiones sociales se agredieron Manuel Morgado González, de cuarenta años, teniente alcalde socialista...

Granada, a oscuras

GRANADA, 18.—A las diez y media de la noche se apagó súbitamente todo el alumbrado eléctrico de la ciudad...

Aparecen los restos del dirigible "Akron"

WASHINGTON, 18.—El crucero "Portland" ha enviado un mensaje radiotelegráfico al departamento de Marina, en el que comunica que se cree haber localizado los restos del casco del dirigible "Akron"...

Juventud de A. Popular

Hoy, a las siete y media de la tarde, se celebrará en la Academia de Oratoria de esta Jueves el acostumbrado sesión en la que disertará don Antonio Sirodey sobre «Nuevas formas de Gobierno».

ULTIMA HORA

EL ALCALDE DE VALENCIA CONTRA LA ASAMBLEA DE MAÑANA

En la celebrada el domingo se acordó por unanimidad la abstención

VALENCIA, 18.—El alcalde ha manifestado que le había sorprendido la convocatoria hecha por el ministro de Agricultura para la celebración de una Asamblea en Madrid de elementos naranjeros...

Generales a la segunda reserva

Por decretos que publica hoy la "Gaceta" se dispone que pasen a la segunda reserva los generales de división don Antonio Fernández Barreto y don Daniel Manso Miguel...

La energía eléctrica

Por orden del ministerio de Agricultura, que hoy se inserta en la "Gaceta", se dispone que por el Consejo de Industria se haga un estudio resumen de todos los antecedentes reunidos...

Bolsa de Berlín

(Cotizaciones del cierre del día 18) Pesetas, 35,70; dólares, 4,19; libras, 14,40; francos franceses, 16,56; idem suizos, 81,35; coronas checas, 11,65; idem suecas, 76,15; idem noruegas, 73,65; idem danesas, 64; iras, 21,75; pesos argentinos, 0,80; Deutsche und Disconto, 70; Dresdner, 61,50; Commerzbank, 53,50; Reichsbank, 137,50; Nordloyd, 21,37; Hapag, 20,62; El G., 31,12; Siemenshalske, 159,50; Schuckert, 103,50; Chade, 130; Bemberg, 48,75; Aul, 36,75; Igarben, 134,75; Polyphon, 37.

Más "rabassas" que no se rebajan

Reanudadas las tareas de la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, en su sección de la Propiedad rústica, ha resultado últimamente los siguientes recursos de revisión de rentas:

Granada, a oscuras

GRANADA, 18.—A las diez y media de la noche se apagó súbitamente todo el alumbrado eléctrico de la ciudad...

Aparecen los restos del dirigible "Akron"

WASHINGTON, 18.—El crucero "Portland" ha enviado un mensaje radiotelegráfico al departamento de Marina, en el que comunica que se cree haber localizado los restos del casco del dirigible "Akron"...

Juventud de A. Popular

Hoy, a las siete y media de la tarde, se celebrará en la Academia de Oratoria de esta Jueves el acostumbrado sesión en la que disertará don Antonio Sirodey sobre «Nuevas formas de Gobierno».

Comer PASAS DE MALAGA es nutrirse bien y favorecer la Agricultura Nacional. Acordaos de los días de la pasa: 15, 17 y 18 de abril

LA VIDA EN MADRID

Fiesta escolar en el Campo del Moro

El próximo día 21, a las cuatro de la tarde, el Presidente de la República ofrecerá a los escolares madrileños una fiesta en el Campo del Moro.

Como por razones de organización no ha sido posible que asistan a dicho festival todos los niños de las escuelas públicas, la Inspección general de Primera enseñanza ha facilitado una nota en la que se hace constar que los maestros y maestras pasen por la Inspección (Castellana, 71) mañana jueves, día 20, a recoger el oficio indispensable para concurrir a la fiesta y en que se determinarán los alumnos invitados.

Diputación Provincial

En la sesión que, presidida por el señor Salazar Alonso, celebró ayer la Comisión gestora provincial se aprobaron con gran rapidez la mayoría de los asuntos puestas a despacho.

Quedaron, sin embargo, para más detenido estudio los de mayor importancia, entre ellos el referente a la clasificación legal de los divorciados para los efectos del recargo de soltería y, sobre todo, una petición para que sea derogada la exención del pago de cédula personal que, por disposición de una ley provincial, gozaban las religiosas de clausura y las Hermanas de la Caridad, y del recargo de soltería, que beneficia a los ordenados "in sacris".

El profesor Clerambault

Organizados por la Sociedad de Neurología y Psiquiatría de Madrid, el profesor Clerambault, médico jefe de la Enfermería especial de la Prefectura de Policía de París, dará dos conferencias en el aula del doctor Marañón, en el Hospital Provincial.

La primera tendrá lugar mañana, a las doce de la mañana, y versará sobre "Los delirios de interpretación". La segunda conferencia la dará el próximo viernes, a la misma hora, y en ella tratará el profesor Clerambault acerca de "Las psicosis alucinatorias crónicas".

Los expendedores de pan

El Sindicato mercantil de Artes Blancas ha celebrado una reunión en la Cámara de Comercio, ante el anuncio de una ley sobre la fabricación y venta de pan en Madrid. Presidió don Manuel Llanos Arés, y el señor Vara dijo que la situación en que se encuentran los modestos expendedores y aun los fabricantes es pésima; ya antes se quiso hacer lo mismo que ahora se anuncia para el pan, con la venta de leche y con las cooperativas de comestibles. El proyecto de cierre de despachos, que no reúnan determinadas condiciones, es injusto y dejaría en la calle a miles de familias. Desea plazos para mejorarlo, pero que no se cree un monopolio de venta.

El derecho al trabajo

En la Academia de Jurisprudencia pronunció ayer don Cirilo Torres una conferencia sobre "El derecho al trabajo".

Recordó que la República ha hecho del trabajo una obligación constitucional. A pesar de ello nunca como ahora se ha sentido el paro.

El derecho al trabajo, según la doctrina católica—que el confesante expone—es un supuesto indispensable para que el derecho a la vida tenga efectividad. El salario ha de ser bastante para satisfacer las necesidades de un obrero frugal y de buenas costumbres, según las palabras de León XIII. Pero el obrero tiene derecho a constituir una familia y el salario ha de ser suficiente para satisfacer las necesidades familiares. Esto en la práctica ofrece el inconveniente de que el patrono preferirá al obrero soltero y de que puede fomentar el anticoncepcionismo. La doctrina católica resuelve estos inconvenientes recomendando la constitución de sociedades patronales y obreras para la justa distribución de las cargas. Aun más, León XIII quiere que el salario permita el ahorro.

Negó que el socialismo proteja a los obreros más que el catolicismo social y dijo que bajo la dominación de aquél en España ha crecido desmesuradamente la burocracia. Lo lamentable es que en nuestra patria no se atendió la voz del Papa a su debido tiempo.

Es necesario armonizar los intereses del capital y del trabajo y por eso al fijar el salario hay que tener en cuenta la situación de la empresa y el bien común. El problema del paro cuando obedece a causas políticas es el Gobierno quien debe remediarlo.

Más si se debe a crisis económica, se debe estimular el desarrollo de las industrias, plusvalorizar los inmuebles rústicos y emprender obras públicas. Esto, a juicio del señor Torres sería suficiente para remediar casi totalmente el paro en España.

Terminó diciendo que, si mediante la justicia no se restablece el orden social, hay que procurarlo mediante la caridad. Fue muy aplaudido.

Exposición del Libro Francés

El ministro de Estado, señor Zulueta, presidió ayer la ceremonia inaugural de la Exposición francesa del libro y del Material de Enseñanza, que ha quedado abierta en los salones del Liceo Francés, calle del Marqués de la Ensenada, 8. Asistieron al acto, además del ministro, el subsecretario de Instrucción y el director de Enseñanza Primaria. Recibieron a los invitados el embajador de Francia, señor Herbetete, y los señores Gillon y Nathan, presidente y vicepresidente de la Exposición; señor Roux, cónsul general de Francia; el personal de la Embajada, el director del Instituto Francés, señor Guinand; el Provisor del Liceo, señor Granotier, y los presidentes de las Asociaciones de ex alumnos de dichos establecimientos. Asistieron numerosos representantes de la enseñanza, de la Prensa y de la sociedad madrileña.

El señor Gillon, después de saludar al ministro y autoridades que le acompañaban, expuso el objeto de la Exposición, que es una manifestación más de los lazos intelectuales que desde tantos siglos unen a los dos países.

El ministro de Estado pronunció breves palabras de gracias, y dijo que los españoles debemos mucho a la literatura y al pensamiento francés.

Acto seguido, el ministro y sus acompañantes visitaron la Exposición. Hay dos grandes salas dedicadas a libros franceses de todas clases: ciencias, artes, literatura; ediciones económicas y de lujo. En otra sala hay representada una escuela, con la figura de la maestra a la pizarra y las de las niñas en los bancos. En las paredes, lecciones de cosas, láminas para enseñar a hablar, paisajes franceses, etc. Se exhiben varios modelos de perfectos aparatos de proyecciones. Figuran también múltiples libros de enseñanza y recreo para los niños.

Se detuvieron especialmente en el examen de libros educativos y varios de magnífica presentación sobre paisajes, monumentos y visiones de España. El ministro felicitó a los organizadores.

Terminada la visita, los asistentes fueron obsequiados con champán. La Exposición estará abierta al público hasta el 7 de mayo próximo.

La vida del Universo

Sobre este tema día ayer, en la Academia Nacional de Farmacia, una conferencia ilustrada con proyecciones, dio el decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, don Pedro Carrasco.

Expuso las teorías cosmogónicas de las religiones antiguas y las teorías científicas nacidas en el siglo XVIII con Kant y Laplace, señalando de qué manera las nuevas concepciones de la mecánica y la física han hecho cambiar completamente nuestra concepción del Universo. A este efecto expuso los conocimientos actuales acerca de los sistemas estelares, las estrellas simples y múltiples y las nebulosas. El señor Carrasco fué muy aplaudido.

Curso de Medicina Social

Hoy, a las siete y media de la tarde, empezará el lustre catedrático doctor Simónena el curso de Medicina Social en el Centro de Cultura Superior Femenina, Serrano, 37.

Se dará un certificado a las personas que hayan asistido asiduamente a este curso.

Organizados por la Sociedad de Neurología y Psiquiatría de Madrid, el profesor Clerambault, médico jefe de la Enfermería especial de la Prefectura de Policía de París, dará dos conferencias en el aula del doctor Marañón, en el Hospital Provincial.

La primera tendrá lugar mañana, a las doce de la mañana, y versará sobre "Los delirios de interpretación". La segunda conferencia la dará el próximo viernes, a la misma hora, y en ella tratará el profesor Clerambault acerca de "Las psicosis alucinatorias crónicas".

La Sociedad Anónima de Automóviles Citroën

Citroën ha organizado en sus inmensos salones de la Plaza de Cánovas una feria de coches y camiones de ocasión, así como de modelos de fin de serie, que ofrecen un conjunto de ocasiones muy interesantes a precios verdaderamente excepcionales.

En los coches de turismo la variedad de las carrocerías es sumamente extensa, y debe satisfacer todos los gustos. La Casa Citroën, con el fin de dar todas las facilidades posibles a su clientela, ha lanzado una innovación muy interesante con motivo de esta Exposición, y que es la ocasión del día.

La "ocasión del día" es un coche revisado, puesto a punto y garantizado por la Casa, que sólo se diferencia de los demás por su precio, aún más reducido.

Es una ocasión que hay que aprovechar inmediatamente, ya que al día siguiente de su puesta en venta recobrará su precio normal.

cuencia del Ebro y Cataluña. Los vientos son flojos del Noroeste, con bastante nubosidad, excepto por Sur de Andalucía. La temperatura ha descendido salvo por el vertiente del Mediterráneo.

Para hoy

Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales (Valverde, 24).—6,30 t. toma de posesión del académico don Emilio Herrera y Linares.

Academia Española de Dermatología (Sandoval, 5).—7 t. sesión.

Ateneo (Prado, 21).—7 t. don Antonio Sagrario Rocafort: "Las ondas cortas y sus aplicaciones prácticas en las diferentes ramas de la ciencia".

Cátedra Valdeolla (San Bernardo, 51).—7 t. doctor Fernández de Alcázar: "Antología sobre las antiguas Universidades menores de España".

Centro de Cultura Superior Femenina (Serrano, 37).—7,30, comienza el curso de Medicina social, por el doctor Simónena. Colegio Oficial de Arquitectos (Antonio Maura, 12).—7 t. don Emilio Campa Cazorla: "La escultura en el tiempo de Velázquez".

Económica de Amigos del País (plaza de la Villa, 2).—7 t. discusión de las leyes de Jurados Mixtos y Delegaciones de Trabajo.

Para mañana

Hospital Provincial (Santa Isabel, 52).—12 m. profesor Clerambault: "Los delirios de interpretación".

Instituto Rubio (Moncloa).—11,30 m. doctor Arce Montenegro: "El hemograma de Schilling en las lesiones tuberculosas residuales".

Museo Municipal (Fuencarral, 80).—11,30 m. don Enrique Lafuente: "El Alcázar de Madrid".

Otras notas

Exposición Torres García.—Continúa abierta en el local del Patronato de Turismo la Exposición de J. Torres García, organizada por los Artistas Ibéricos. En el mismo salón se exhiben esculturas de Amelie Seckbach.

La Sociedad Anónima de Automóviles Citroën ha organizado en sus inmensos salones de la Plaza de Cánovas una feria de coches y camiones de ocasión, así como de modelos de fin de serie, que ofrecen un conjunto de ocasiones muy interesantes a precios verdaderamente excepcionales.

En los coches de turismo la variedad de las carrocerías es sumamente extensa, y debe satisfacer todos los gustos. La Casa Citroën, con el fin de dar todas las facilidades posibles a su clientela, ha lanzado una innovación muy interesante con motivo de esta Exposición, y que es la ocasión del día.

La "ocasión del día" es un coche revisado, puesto a punto y garantizado por la Casa, que sólo se diferencia de los demás por su precio, aún más reducido.

Es una ocasión que hay que aprovechar inmediatamente, ya que al día siguiente de su puesta en venta recobrará su precio normal.

YA SE PUBLICO

"La Guía Directorio de Madrid y su provincia 1935". La obra contiene, como siempre, los nombres de todos los propietarios, comerciantes, industriales, profesionales y artistas de Madrid. Publica también los servicios regulares de automóviles entre la capital y los pueblos de la provincia. Es, por tanto, el auxiliar indispensable de todo bufete, fábrica, criterio, comercio u hotel; es el más útil para cualquier trabajo de propaganda comercial, industrial y política.

También publica un breve resumen de la Organización Administrativa Central, más útil hoy que nunca por no publicarse en la Guía Oficial.

Mil plácemes a la empresa por su triunfo.

"La Guía Directorio de Madrid para 1935", cada vez mejor rectificada, se sigue vendiendo a 18 pesetas en todas las librerías, y en la de Barja-Zalavera, plaza Santa Ana, 10, Madrid. En provincias, 19 pesetas, franco y certificado.

Boletín meteorológico

Estado general.—Se acerca lentamente a Europa la borrasca del Atlántico, mientras baja también la presión en el Mediterráneo. Las altas presiones están entre Islandia y Noruega. Por toda la costa del canal de la Mancha y Noruega soplan los vientos fuertes del Norte, y por el centro de Francia fuerte. Por nuestra Península se han formado pequeños centros tormentosos, que han producido ligeras lluvias por el Norte.

Lo que dice la Prensa de Madrid

"El Socialista" está prudente en esto de las elecciones. Nada de violencias, dice ahora.

"El Socialista" está prudente en esto de las elecciones. Nada de violencias, dice ahora. "A las victorias electorales no aprovecha la violencia. Deseamos, pues, que todos nuestros camaradas hagan previa renuncia de ella. Si algún día, para fines más altos, nos resulta indispensable, lo proclamaremos con la misma claridad. Nuestro primer interés es el de la exactitud. Saber hasta dónde alcanza nuestra influencia en el país es todo cuanto nos importa. Y no para alargar un conocimiento más, sino para establecer sus naturales consecuencias. Para conocer hasta qué punto habremos, en lo sucesivo, de reclamar de la República lo que al presente no le hemos reclamado: el encuadre en una política socialista. En otro lugar arremete contra el señor Maura, diciendo que los medios ilícitos no son nunca admisibles en política. (¿Y si el señor Maura resultara "oportunistista"?) En otro, contra Hitler, que tiene aún suspendidos los periódicos marxistas y ha confiscado (sin indemnización, claro; algo parecido a lo de los jesuitas) "cuantos bienes inmuebles poseían los partidos obreros de la oposición". Y dice, sentencioso: "Eso es el robo organizado desde el Gobierno". En otro, contra Mussolini, que está llevando la Hacienda italiana a la perdición. (¿Qué diferencia entre los derroches italianos y el superávit que por dondequiera que van dejan los socialistas?).

"El Liberal" comenta el desfile militar del domingo. Se ve a simple vista que el Ejército republicano "está más hecho, mejor dotado y va estando más instruido"... "Con la Monarquía no había ni vestuario"... Los aplausos a la Guardia civil ("con la de Asalto, la mayoría garantía de la República") no significa predominio de las derechas. A la Guardia civil la aplauden todos y en todo tiempo. Menos los gitanos, naturalmente. ¿Pues no faltaba más!

"Ahora" se lamenta de que la Prensa, excesivamente ministerial, a trueque de librar al Gobierno de toda culpa, llegue a la crueldad de "arrojar el peso del error sobre los mismos que son sus víctimas". "Aquí, donde a diario oímos hablar de economía dirigida, sería ejemplo peregrino el que ofreciera un Gobierno que, por un lado, asumiera valerosamente la tarea de organizar la producción, y por otra parte, se desentendiese de toda responsabilidad al advertir un fracaso". Se trata de las narrijas.

"La Libertad" entiende que a los funcionarios públicos no se les puede exigir otra cosa que "competencia, honorabilidad y voluntad de trabajo. Luego pueden opinar lo que tengan por conveniente". Ahora que no se puede tolerar que se aprovechen de sus cargos para torpedear la República.

"El Sol"—como "El Socialista"—se congratula de la unión de los socialistas catalanes con la Federación Socialista de Cataluña. "El Imparcial" habla contra los estupefactos y en pro de una ley municipal que vigore la política urbana. "El B. C." pregunta si a los grandes de España explotados se les va a exigir el pago de la contribución por tierras que ya no les pertenecen y si están obligados al cultivo forzoso en esas mismas fincas. Porque hay casos en que se está haciendo así.

Decididamente, hay días en que es preciso cazar los editoriales a lazo. Pocos y sin interés. Por lo visto no está el horno para editoriales. Censuran "La Nación" y "El Siglo Futuro" la actitud de los firmantes—ciento cincuenta sobre todo—del manifiesto de los Amigos de la Rusia soviética. Censura "La Nación", que, después de la catástrofe de Aviación del sábado, continuasen los festejos como si no hubiera ocurrido nada. Y censura también el lenguaje—"pelear", "asaltar", "conquistar"—empleado por "El Socialista" cuando habla de las elecciones municipales.

Se ocupa "La Epoca" del impuesto sobre la renta y bajo el título: "Sigue la persecución fiscal" estudia extensamente cómo "la administración pública ha exagerado, en vez de atenuar, las intemperancias doctrinarias en que incurrieron las Cortes Constituyentes" y cómo la arbitrariedad y la ceguera parece que se han propuesto "matar de una vez toda iniciativa de empresa y todo estímulo de trabajo superior al mezquino de una burguesía mediana".

"Luz" discute—para condenarla—sobre la persecución contra los judíos llevada a cabo por el Gobierno alemán. Y rompe una lanza más en favor de la Papelera.

"Diario Universal" transcribe el artículo de EL DEBATE sobre el Colegio de Ciegos y añade comentarios propios en el mismo sentido.

"La Tierra" pide una amnistía para los obreros presos. Ataca a los socialistas, a "Mundo Obrero", al ex director de Seguridad—"el fatidico Menéndez"—, al hijo del señor Ossorio Gallardo por haberse separado del partido del señor Maura. "Mundo Obrero" y "C. N. T.", siguen en sus campañas y en su lenguaje. Y nada más en la Prensa de la noche.

LOS TITULARES MERCANTILES RECABAN LAS FACULTADES DE ECONOMIA

Los estudios económicos, a las Escuelas de Comercio, y no a la Universidad

Recibirán el domingo una Asamblea en el Círculo de la Unión Mercantil

El movimiento general de protesta surgido entre los Titulares Mercantiles de España contra el proyecto del ministro de Instrucción pública creando las Facultades de Economía en las Universidades, adscritas a los estudios de Derecho, culminará el día 23 del actual, en una magna Asamblea, que, convocada por la Federación de Colegios de dichos Titulares, se celebrará a las once de la mañana, en el salón de actos del Círculo de la Unión Mercantil (Avenida Conde de Peñalver, 3).

En dicha Asamblea harán uso de la palabra representantes de diversos Colegios de provincias, del Central y de las clases escolares.

Las numerosas adhesiones que desde que se inició este movimiento de protesta viene recibiendo el Comité Ejecutivo de la Federación de Colegios de Titulares Mercantiles de España, constituido en sesión permanente en su domicilio social, Barquillo, 13, permiten asegurar que el acto convocado se verá muy concurrido, evidenciándose con él la íntima compensación existente entre todos los interesados, profesores, peritos, contadores mercantiles y estudiantes de Comercio, para la defensa de los vitales derechos de su carrera, seriamente amenazada por el proyecto del ministro de Instrucción pública.

Los estudiantes

Por su parte, la FUE se ha dirigido a los escolares en los siguientes términos:

"La Asociación Oficial de Estudiantes Mercantiles de Madrid, saliendo al paso de los rumores que han circulado estos días sobre la reanudación de las clases el próximo día 20, cesando por ello los escolares mercantiles en su actual actitud, ha de manifestar a los compañeros y a la opinión en general, que, por el momento, y hasta el término de las gestiones que el Comité Ejecutivo de la U. F. E. H. está realizando, los estudiantes mercantiles no cesarán en su movimiento de protesta, iniciado hace mes y medio.

En su consecuencia, y para informar a la masa escolar mercantil de la situación del conflicto planteado, se convoca por la Junta directiva de esta A. O. E. M., a una Asamblea general para el próximo jueves, día 20, a las once de la mañana, en los salones de la Agrupación Deportiva Ferroviaria (Atizcha, 63).

Oposiciones y concursos

Protesta de unos opositores.—La Junta directiva de la Asociación de Opositores de Secretaría de la Administración de Justicia, acompañados de un grupo de opositores a oficiales, han visitado al presidente del Tribunal Supremo para protestar de que no se hayan publicado en los periódicos oficiales las modificaciones introducidas en el programa y de que se hayan variado las fechas.

El presidente del Supremo nos recibió muy amablemente y les prometió hablar con el presidente del Tribunal.

La Comisión salió muy complacida.

Auxiliares de Agricultura.—Han sido aprobados: José Luis Herce, 10,33, y 2.635, María de las Angustias Hernández, 9,33. Para hoy han sido convocados en segundo y último llamamiento de los números 36 al 668, ambos inclusive.

Auxiliares de Aduanas.—Segundo ejercicio: Han aprobado los números 238, 241 y 247.

Taquigrafo de Obras públicas.—Por orden del ministerio de Obras públicas se saca a concurso la plaza de taquígrafo mecanógrafo de la secretaría de dicho departamento.

BIBLIOGRAFIA

Pedid en todas las librerías

LA CRISIS MUNDIAL

y sus repercusiones en España de JUAN P. FABREGAS director del Instituto de Ciencias Económicas.

Un volumen de 168 pagas. Precio: 3 ptas. Administr. Sdad. Española de Librería. Valencia, 28. MADRID.

ALHAJAS

Papeletas del Monte LA CASA QUE MAS PAGA SAGASTA, 4 Cocinas Diezma Las mejores y más baratas. OAVA BAJA. L

ARRAL

Abrigos. Vestidos. Premios de propaganda. ATOCHA, 52



El Ayuntamiento acudirá a la Banca privada

La Comisión de Hacienda ha acordado proponer al Concejo que se abran cuentas de crédito. Seis millones de pesetas para el presupuesto del Interior

El alcalde informará el martes sobre la situación de los presupuestos

Habia necesidad de arbitrar recursos para el presupuesto extraordinario del Interior. El dinero del último empréstito, en la mitad destinado al Interior, está ya más que extinguido. El alcalde planteó ayer en firme esta cuestión ante la Comisión de Hacienda, pidiendo que se le autorizara a abrir cuentas de crédito con la Banca privada; pero las objeciones hechas por el señor Regulez impidieron una decisión de momento. El alcalde pidió entonces que hubiera nueva reunión por la noche, y en efecto, después de la cena, se reunieron con él los señores Regulez, Rodríguez, Cantos, De Miguel, Marcos y Álvarez Herrero. El presidente de la Comisión, señor Sabarrit, no hizo acto de presencia.

Del empréstito quedan para el interior 250.000 pesetas; pero hay obras realizadas que han de ser pagadas y de ahí la urgencia reclamada por el alcalde. El señor Regulez sostuvo que el procedimiento de la Banca privada es el más caro. Puede pedirse al Banco de España, que daría el dinero con una economía de un medio por 100, más la de los corrajes. Ciertamente se negó una vez a hacerlo; pero la posición bancaria del Ayuntamiento es hoy otra, pues entonces tenía con los Bancos privados cuentas por valor de 20 millones y no se había verificado el empréstito. Caso de no aceptarse ese procedimiento, podían arbitrase otros, como poner en circulación del papel, que aún no lo está, lo estrictamente necesario. Todo antes, que la propuesta, pues representa el medio más caro. El alcalde adjugó como argumento la urgencia para atender al pago de obras, lo que, a juicio de alguno de los asistentes, acusa al Ayuntamiento de falta de previsión.

Por último, se acordó la autorización al alcalde para abrir cuenta con la Banca privada por valor de seis millones de pesetas. Con ello se espera pasar hasta julio. Se opuso decididamente el concejal monárquico antes citado. El alcalde anunció que el martes próximo acudiría a la Comisión para informar de la situación de los presupuestos. En cuanto a los extraordinarios, ya hemos dicho lo que ocurre en el Interior; respecto al Ensanche, se dice que bastará el disponible hasta julio; pero para tal época habrá que acudir a una nueva emisión para pagar obras y acometer otro tanto en el Ensanche, como en el

Interior o ir buscando soluciones paralelas y costosas algún mes más.

Contra la cultura popular

Los socialistas parecieron ayer olvidarse de ese su anhelo de mejora del pueblo, de ese afán de cultura popular, de que hacen gala a cada instante. Para beneficio del pueblo y de la cultura popular, se han establecido la "Fundación de Milagros Lara y la de Porta Coeli, que se han limitado a pedir una exención de arbitrios sobre el incremento del valor de los terrenos, la primera, y sobre otro arbitrio de menor cuantía, la segunda, y contra ambas peticiones han votado los socialistas en comisión. La Fundación Mercedes Lara sostiene las escuelas de la Palma en un barrio obrero; la de Porta Coeli recoge y regenera a los gótillos madrileños. Ambas han sido declaradas de beneficencia particular y una de ellas por la República; pero Sabarrit no puede consentir que se les preste el menor auxilio; en ellos no hay niños que canten la Internacional, cual en un grupo escolar inaugurado hace pocos días.

La Comisión votó por mayoría la exención, y el asunto será resuelto en una de las próximas sesiones del Concejo.

Cuenta atrasada

Aún queda pendiente una cuenta de gastos de iluminación efectuados hace un año con motivo de las fiestas del primer aniversario de la proclamación de la República. La Comisión resolvió ayer el asunto.

Otro asunto en el que hubo que entender fué el destinado 40.000 pesetas a la compra de urnas, sillas, mesas y camillas para los colegios electorales. Ha resultado insuficiente la partida de 90.000 pesetas primeramente consignada.

Los autobuses

Se ha sabido ayer que, contra el reciente acuerdo del Ayuntamiento y la Compañía de Tranvías, que supone la explotación mancomunada de las líneas de tranvías y de autobuses, se ha presentado un recurso de carácter popular, en el derecho que concede el Estatuto Municipal a cualquier vecino. Al parecer, se funda en el monopolio para ambas explotaciones y en la adjudicación directa.

Es una garra que le destroza poco a poco.

Es la sangre viciada que le hará sucumbir sin remisión, a menos que se someta con urgencia al tratamiento de rectificación sanguínea adoptado en el mundo entero como el de más comprobada eficacia.

Este tratamiento preconizado por la ciencia, por la experiencia, y por la fama es el

DEPURATIVO RICHELET

Su poder es irresistible en la curación de las enfermedades producidas por el ácido úrico, tales como reuma, gota, dolores y manifestaciones artríticas en los riñones, hígado, centros nerviosos y médula espinal.

Cuando la sangre corrompida fluye a la superficie de la piel, aparecen herpes, sicosis, prurigo, diviesos, lupus, dermatosis, seborrea, etc. En estos casos ea cuando más visiblemente se aprecian los efectos purificadores del Depurativo Richelet, pues con rapidez mespuda desaparecen sin dejar la menor huella de su existencia.

Cuando se presentan llagas varicosas, flebitis, congestiones, arterio-esclerosis, enfermedades del corazón, parálisis, etc., el Depurativo Richelet ha demostrado que consiguió curaciones donde otros muchos tratamientos habían fracasado por completo.

No son meras afirmaciones pues poseemos millares de pruebas como las que siguen, recibidas de todos los países del mundo:

NUEVAS CURACIONES

Cinco años sin hallar remedio

Padecía una circulación penosísima

Varices y úlceras de tres años desaparecen

Hacia cinco años que padecía grandes dolores y graves ataques reumáticos al corazón a consecuencia de haber sufrido toda mi vida estreñimiento. Ensayé infinidad de medicamentos sin resultado, lo que me tenía desesperada. Un día lei un anuncio y me decidí a probar el Depurativo Richelet y con toda sinceridad lo bendigo mil veces porque con un sólo frasco me encuentro tan mejorada que me parece un sueño. No tengo inconveniente en que publique mi carta para bien de la humanidad.

Mme. CONSUELO WIDMANN

Courthga Marruecos Francés.

Durante largo tiempo fui víctima de horribles dolores; la sangre circulaba mal; mis piernas estaban pesadas y siempre tenía la sensación de estar congestionada. Una curación con el Depurativo Richelet me ha librado completamente de mis enfermedades y de sus causas. Todos los años repito el tratamiento y desde que lo hago no tengo que interrumpir en absoluto mis habituales ocupaciones. No pueda estar mejor de lo que estoy.

Mme. J. CORDIER.

36, rue de la République Puteaux (Seine) Francia

Sufría atrocemente durante más de tres años de una pernicioso circulación que me produjo varices y úlceras profundas, siendo inútiles todos los remedios que puse para curarme. Sóloamente nuestro Depurativo Richelet me ha salvado y me ha hecho la vida posible. Hoy declaro con alegría infinita que cesaron mis dolores y congestiones y que las noches de calma y reposo que disfruto, me permiten atender mi trabajo habitual sin la menor interrupción.

M. GEORGES LAIBE.

13 rue Froidefontaine. Grandvillars (Haut-Rhin) Francia.

De venta en todas las farmacias.—GRATUITAMENTE y sin compromiso para usted, le remitiremos un interesante folleto para la curación completa de las enfermedades de la sangre. Escriba hoy mismo poniendo bien estas señas:

LABORATORIO RICHELET - Apartado 173 - San Sebastián

Decapitación de nuestra historia

Se ha suprimido de todos los Centros de Enseñanza oficial... Escuelas, Institutos y Universidades...

Peró, ¿es que, aún desde el punto de vista humano y cultural, se puede prescindir del conocimiento de la Religión católica en una nación como España?

Porque, yo me digo, ¿cómo va a explicar un profesor nuestra literatura ascética y mística, sin haber estudiado los rudimentos de la doctrina cristiana?

Creerán los niños de hoy. Visitarán nuestras ciudades. Irán a Toledo, Burgos, León, Avila, Santiago, Contemplarán sus iglesias Mozárabes Románicas y Góticas.

CRONICA DE SOCIEDAD

Continuamos nuestra información de la próxima fiesta del teatro Calderón, y como el día anterior, hablamos de las muchachas que darán vida a los papeles femeninos de la tragedia de Esquilo y de las Danzas Guerreras...

El papel principal de las danzas de "El Príncipe Igor", está a cargo de José Gross, a quien todos los asistentes a estas fiestas conocen...

Por la señora viuda de López Villadecabo y para su hijo el oficial de Artillería, don Fernando, ha sido pedida la mano de la bella señorita Isabel Pitarch y Ruiz-Morás, hija del finado

"LU QUE ES EL TALENTU", por K-HITO



—Esto es la prolongación del desierto de Sahara. Se le ocurrió a don Inda el jueves, y mañana se inaugura.

Continúa la mejoría del La invasión de fincas

SANTIAGO, 18.—El parte facultativo facilitado hoy, manifiesta que el estado de salud del Arzobispo tiende a mejorar.

ALMERIA, 18.—Un grupo de unos veinticuatro individuos invadió la finca de San José que don José Moreno Pérez posee en el pueblo de Gador...

PALIQUES FEMENINOS Notas del block

EPISTOLARIO

Un Heinnótilo escrupuloso. (Madrid). La primera obra que cita no sabemos si se halla incluida en el Índice. La segunda, sí.

H. A. I. P. E. (Madrid).—Agradezco, mos el buen juicio que le mereció a este «Palique» nuestro acerca de las madrastras y tomamos nota de las sugerencias que en su consulta nos brinda.

El dominó negro (Teruel).—Perdone el «Dominó», pero no val: confundir la gimnasia con la magnesia. Usted ha oído a personas doctas, que la moral de Platón y la moral cristiana son tan parecidas que se confunden en una sola.

Mariposa de junio (Madrid).—Carra, ramba, y con dieciséis años aprovechaditos! Por lo pronto afirma que no está conforme con la severidad de sus papás, que no la permiten bailar, y a espaldas de ellos dice usted que ha...

Luís (Madrid).—No, señor; a los veintidós años no es mayor de edad, sino a veintitres.

Una mujer (Salamanca).—La diferencia de edades, en este caso no representa un obstáculo, por ser tan pequeña. De manera que, adelante con los faroles, mejor dicho, con los papeles matrimoniales.

Advertisement for Bourjois cosmetics. Includes the text 'PRINTEMPS DE PARIS', 'El sol naciente sobre Paris', and a list of products like 'Extracto gran modelo', 'Extracto mod. regular', etc. Also features the name 'ALAS, EMPRESA ANUNCIADORA' and 'EL AMIGO TEDDY'.

Folleín de EL DEBATE 38) CLAUDE VELA

RAYO DE LUZ (NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

pues, si usted me lo permitiera, señorita Solina, yo me atrevería a pedir también un puesto en su corazón... ¡Oh! Pero no ahora, no en seguida...

cer ella, tan sola, tan débil, contra el destino, que se le imponía avasallador?... Rechazó, pues, procuró al menos, los temores irrazonados, sin fundamento real...

IX Francisco de Charnay

El vigía, desde su puesto de observación en el puente del navío, gritó con voz firme, aunque emocionada: "¡Tierra!" Algunos de los pasajeros que se hallaban en el saloncito de fumar del "Timagd", lo hicieron por costumbre de viajar a bordo tenían la suficiente habilidad para guardar el equilibrio y mantenerse en pie a pesar del cabeceo del barco...

entelleaba una expresión melleosa cuando no las cubría el melancólico mirar. Los cabellos, ondeados naturalmente, muy cortos, casi cortados al rape sobre la nuca, tenían reflejos metálicos, y los dientes, fuertes y poderosos, asomaban su blancura sin par por entre los labios gruesos y rojos.

(Continuará)